
17.04
№7 Год 2007

У  I Н Т Э Р Н Э Ц Е

Василий Коробов:Василий Коробов:Василий Коробов:Василий Коробов:Василий Коробов:
«Социальное партнерство разрушено,«Социальное партнерство разрушено,«Социальное партнерство разрушено,«Социальное партнерство разрушено,«Социальное партнерство разрушено,
причем не нами!»причем не нами!»причем не нами!»причем не нами!»причем не нами!»
Елена ЯКЖИК

На VII съезде Белорус-
ского независимого проф-
союза было принято реше-
ние начать коллектив-
ный трудовой спор с рес-
публиканской ассоциаци-
ей предприятий промыш-
ленности. Председатель
БНП Василий Коробов
также предложил под-
нять в ICEM — Между-
народной федерации хи-
миков, энергетиков, шах-
теров — вопрос о член-
стве в нем «Белхимпроф-
союза».

На съезд, прошедший в
субботу в Солигорске, при-
ехало много гостей: предсе-
датель Белорусского конгрес-
са демократических проф
союзов Александр Ярошук,
лидер Белорусского профсо-
юза работников радиоэлект-
ронной промышленности
Геннадий Федынич, главный
специалист по деятельности
трудящихся Субрегиональ-
ного бюро МОТ в Москве Стен
Петерсен, директор москов-
ского офиса Международной
конфедерации профсоюзов
Андрей Мрост и другие. За-
меститель председателя ли-
товского профсоюзного цен-
тра «Солидарность» Романас
Жуковски в своей привет-
ственной речи расшифровал
БНП как «Борьба. Надежда.
Победа».

«Вы все здесь разного воз-
раста, но я знаю, что настоя-
щий профсоюзник в душе
всегда молодой. И я верю, что
вы всё равно победите!», —
сказал он присутствующим.

В своем отчетном докла-
де председатель БНП Васи-

лий Коробов рассказал о про-
деланной работе, а также о
том, что происходило с круп-
нейшей в Беларуси незави-
симой профсоюзной органи-
зацией в течение последних
четырех лет.

В 2003 году большинство
первичных организаций
БНП прошли перерегистра-
цию.

В 2004-м прессинг со сто-
роны властей усилился. По
разным причинам головному
офису БНП, который нахо-
дится в Солигорске, при-
шлось трижды менять юри-
дический адрес. В мае того же
года после длительных пере-
говоров было подписано та-
рифное соглашение с концер-
ном «Белнефтехим» (срок его
действия заканчивается в мае
2007 года. — Ред.).

2005 год, как признался
профсоюзный лидер, был
для БНП годом «испытания
на прочность». Против член-
ства в профсоюзе боролись
команды, в которые вошли
представители нанимателя,
Белорусского профсоюза ра-
ботников химической, гор-
ной и нефтяной отраслей
промышленности (Белхимп-

рофсоюз), входящего в Феде-
рацию профсоюзов Белару-
си, идеологи. Первый удар
был нанесен по Независимо-
му профсоюзу работников
ОАО «Полимир» (Полоцк), в
результате чего из него выш-
ло около 300 человек. Далее
— по первичной организа-
ции БНП работников ОАО
«Гродно Азот».

В 2006 году ситуация на-
калилась на ОАО «Белшина»
(Бобруйск). Против дискри-
минации по профсоюзному
признаку заместитель пред-
седателя первички БНП Еле-
на Захожая объявила голодов-
ку. Ее акция протеста дли-
лась 43 дня. Также почти весь
год шли переговоры между
руководством БНП и концер-
на «Белнефтехим» по заклю-
чению нового тарифного со-
глашения. Однако сегодня
апрель 2007 года, но оно так
и не подписано.

«Предлагаю вернуться в
1992 год и вступить в коллек-
тивный трудовой спор», —
призвал делегатов Василий
Коробов.

Позже участники съезда
поддержали руководителя,
приняв решение о начале

трудового спора с Белорус-
ской ассоциацией предпри-
ятий промышленности (Бе-
лАПП). Таким образом в бли-
жайшее время БНП напра-
вит письмо с требованием о
подписании тарифного со-
глашения руководителю Бе-
лАПП. Если же ответа не пос-
ледует, дальше рассматри-
вать вопрос будет согласи-
тельная комиссия, а затем —
Республиканский трудовой
арбитраж.

— Мы всегда находили
компромиссы. Правда, не без
борьбы. Мы жили и работа-
ли в рамках социального
партнерства. Но сейчас оно
разрушено, причем, отмечу,
не нами, — подытожил проф-
союзный лидер. Следует от-
метить, что несмотря на дав-
ление властей, численность
БНП за последние четыре
года выросла на 799 человек.

Также на съезде состоя-
лись выборы руководства
БНП. Председателем проф-
союза был переизбран Васи-
лий Коробов. Его заместите-
лем стал Николай Новик,
руководитель Независимого
профсоюза горняков.

— Планы не меняются,
мы будем продолжать рабо-
тать по трем основным на-
правлениям: охрана труда,
условия труда, заработная
плата. Также сделаем всё воз-
можное, чтобы не был при-
нят тот «драконовский» за-
кон «О профессиональном
пенсионном страховании».
Также я буду продолжать ез-
дить по регионам — работать
над увеличением численно-
сти БНП. Есть предпосылки
о создании нескольких на-
ших первичных организа-
ций, но о подробностях пока
промолчу, — рассказал «Са-
лідарнасці» о будущем Бело-
русского независимого проф-
союза Василий Коробов.
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В понедельник на за-
седании Политрады
объединенных демсил
приняты «Малая Кон-
ституция», экономичес-
кая платформа и стра-
тегия. Нерешенными ос-
тались вопросы, когда и
с кем проводить главное
демократическое собра-
ние Беларуси — Конг-
ресс демократических
сил. Основные разногла-
сия изложили в беседе с
«Салідарнасцю” Анато-
лий Лебедько и Алек-
сандр Милинкевич.

Позиция председателя
ОГП Анатолия Лебедько:
«Кто-то способен прыгнуть
высоту 1-го разряда, но не
сможет взять высоту масте-
ра спорта»

Почему не решены воп-
росы по проведению Конг-
ресса демсил

Происходит борьба двух
точек зрения. 1-я — любыми

силами получить арифмети-
ческого лидера. 2-я — созда-
ние дееспособной коалиции.

Кто поможет

Может быть, мы зацик-
лились в своем кругу и нам
надо услышать голос регио-
нов, дать возможность выс-
казаться представителям
неправительственных орга-
низаций, экспертам. Вот
этим займемся на предсто-
ящей конференции «Пози-
тивная альтернатива для
Беларуси и ее граждан» в
Вильнюсе, которая пройдет
11-12 апреля.

Что делать дальше

Возможно, после кон-
ференции мы определим-
ся с Конгрессом. Но в лю-
бом случае после 12-го
надо будет действовать.
Либо в направлении Конг-
ресса пойдут не все, но до-
шедшие примут едино-
гласное решение по насущ-
ным вопросам. Либо —
компромисс: провести
Конгресс в две сессии, при

котором вторая (кадровая)
сессия переносится на сле-
дующий год.

Кто будет руководить
при компромиссе до кадро-
вой сессии

4 направления закрепля-
ются за разными людьми,
которые показывают себя в
действии. Кто-то способен
прыгнуть высоту 1-го разря-
да, но не сможет взять высо-
ту мастера спорта.

Что делать оставшим-
ся не у дел

Если кто-то хочет быть
лидером, то пусть создает
одно движение и покажет
свой потенциал, демонстри-
руя не риторику, а реаль-
ные действия. Возможно,
через полгода к нему при-
соединятся другие.

Позиция экс-кандидата
в президенты Беларуси
Александра Милинкевича:
«Не надо гнать лошадей»

Почему не решены воп-
росы по проведению Конг-
ресса демсил

Существует 2 позиции,
которые пытается прими-

рить согласительная ко-
миссия. 1-ю поддержива-
ют сторонники «срочного»
Конгресса — это те люди,
которые ходят на выборы.
2-ю — сторонники широ-
кого Конгресса, сторонни-
ки привлечения на Конг-
ресс не только политичес-
ких сил и представителей
партий, но и гражданских
активистов.

Кто поможет

Время. Не надо гнать
лошадей. Пройдет 1,5-2 ме-
сяца и все решим. Конгресс
— не цель. Главное — рабо-
та с людьми.

Что делать дальше

Конгресс должен быть
очень широким. И дело не в
количестве. На нем должны
быть представители всех
регионов страны. Я не могу
называть дату проведения
Конгресса, пока не будут
согласованы следующие
вопросы: кто делегаты, и
какие документы будем там
утверждать.

БХК: Это сделано,БХК: Это сделано,БХК: Это сделано,БХК: Это сделано,БХК: Это сделано,
чтобы спасти лицо двух ведомствчтобы спасти лицо двух ведомствчтобы спасти лицо двух ведомствчтобы спасти лицо двух ведомствчтобы спасти лицо двух ведомств
Татьяна ШАХНОВИЧ

Министерство юсти-
ции обратилось в Вер-
ховный суд Беларуси с
просьбой временно приос-
тановить рассмотре-
ние дела по приостанов-
лению деятельности
РОО «Белорусский Хель-
синкский комитет»
(БХК). О том, чем выз-
вана инициатива чинов-
ников, «Салiдарнасцi»
рассказала председа-
тель БХК Татьяна
Протько.

Также министерство в
очередной раз предложил
руководству БХК устра-
нить нарушения законода-

тельства и погасить задол-
женность по налоговым пла-
тежам.

— Минюст попал в ту-
пик, — сообщила
«Салiдарнасцi» правоза-
щитница Татьяна Протько.
– С одной стороны прави-
тельство приняло решение
с этими налогами. С другой
– наше дело не рассматри-
вается в Верховном суде с
февраля, истекают сроки.
Таким образом два ведом-
ства получат испорченную
годовую статистику. Мы со
своей стороны предложили
им хорошее правовое реше-
ние – отозвать иск. Но эти
ведомства решили по-свое-
му и выбрали такую форму-
лировку, которую, вероят-
но, могут объяснить только
юристы Минюста. Тем не
менее, такой поворот нас

устроивает, ведь какое-то
время мы еще просуществу-
ем как легальная организа-
ция.

Также отмечу, что БХК
дважды направлял в Совет
министров просьбу разъя-
нить ситуацию с налогами
для нашей организации,
работающей по междуна-
родным договорам. Но чи-
новники нам так и не отве-
тили. В связи с этим мы со-
бираемся обратиться в суд,
чтобы тот обязал Совмин
всё же разъяснить нам си-
туацию.

Напомним, летом 2004
года Хозяйственный суд
Минска снял с БХК обвине-
ния в уклонении от уплаты
налогов по средствам, задей-
ствованным в рамках про-
граммы ТАСИС. Однако это
решение опротестовал за-

меститель председателя
ВХС Евгений Смирнов. В
декабре 2004 года президи-
ум Верховного суда удов-
летворил его протест и обя-
зал БХК уплатить налоги и
штрафные санкции в сум-
ме, эквивалентной пример-
но 75.000 долларов США.

В феврале 2006 года
Минюст вынес БХК пись-
менное предупреждение и
потребовал устранить нару-
шения законодательства.
Однако, объединение не вы-
полнило в установленный
срок этих требований, и
Минюст обратился в Вер-
ховный суд с иском о при-
остановлении деятельности
БХК на 3 месяца.

Действия белорусских
властей в отношении БХК
осудило международное
правозащитное сообщество.
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Александр Лукашен-
ко дал пресс-конферен-
цию для руководителей
белорусских средств
массовой информации.
Предлагаем вам наибо-
лее яркие выдержки из
его речи.

Об отношениях с сосе-
дями, Западом и оппози-
цией:

«Нам не удалось с Запа-
дом наладить отношения,
как с Россией. Главная вина
не здесь, не в Минске. Мы
не потерпим понуканий.
Нам Евросоюз предлагает
список мер, которые дает им
так называемая белорус-
ская оппозиция. Они (Запад
– ред.) что: решили нас как
гадкого утенка или котенка
поучать? Нет, не лезьте, не
мешайте нам. Поэтому мы
будем развивать с соседями
отношения».

О независимости:
«Даже оппозиционные

газеты не упрекают меня в
том, что «Лукашэнка –
здразднік, Лукашэнка здае
суверэнітэт i незалеж-
насць». Но суверенитет и
независимость стоят де-
нег…

Я здесь не наклонялся и
на колени не вставал. Мы
выстояли и под ударами с
Востока. Ни за какую цену
на газ и нефть мы свою не-
зависимость не обменяем».

О перспективах стать
президентом России:

«Я не тешу себя никаки-
ми иллюзиями и не упива-
юсь своей властью. Я не
царь, я — пахарь. Поэтому
если, кто-то думает, что я
рвусь куда-то... Во-первых,
этого не позволяет закон. К
тому же, я имею те же кор-
тежи автомобили, самоле-
ты. Мне хватает…Ничего я
в этой жизни хорошего не
видел, потому что в вашем
(обращаясь к Козиятко -
ред.) возрасте стал прези-
дентом».

О решении черно-
быльских проблем совме-
стно с оппозицией:

«26 апреля традиционно

я буду в этих регионах, про-
верю, как выполняются мои
поручения. Что касается
оппозиции, я никогда не
отказывался решать пробле-
мы вместе. Только я не по-
нимаю, что они будут делать
при этом. Топтать в Минске
асфальт на «Чернобыльском
шляхе»? Пусть попросят у
Запада денег на эти пробле-
мы, если так, я согласен. А
просто говорильня... Они
нам Волю (День Воли – ред.)
предложили праздновать
разам. Как только мы это
сделали, они передумали.
Им это невыгодно».

О возращении негосу-
дарственных газет в ки-
оски:

«По-человечески: най-
дите еще в мире такого дур-
ня, на которого в этих СМИ,
на его семью и детей
столько грязи вылито. И вы
ко мне обращаетесь: верни-
те нас. Я могу эмоции спря-
тать, но как президент я не
запрещаю типографии пе-
чатать. Но, если, печатая
вас, типография нарушит
закон, то они ответят по за-
кону. При этих условиях
они не захотят с вами иметь
дело. Недавно прочитал:
«президент в запое». Зачем?
Вы что, меня когда-нибудь
пьяным видели? Зачем ис-
тязаете детей, мои дети что,
хуже ваших? И вы после
этого ко мне обратились? Вы
от всех изданий ко мне об-
ратились. Отвечаю по-госу-
дарственному: идите и зак-
лючайте с ними договоры».

О сельском хозяйстве:
«Государство больше,

чем делает сейчас для села,
делать не будет. Мы не хо-
тим, чтобы появились иж-
дивенцы… Мы должны для
людей создать ту среду оби-
тания, где бы они могли
жить.

О приватизации:
«Мы ни в коем случае не

отойдем от этой мощной по-
литики социальной поддер-
жки людей. Если не полу-
чится семимильными ша-
гами, мы людям скажем,
что у нас нет денег, пожа-
луйста, сами зарабатывай-
те. Но они уже и так сами
зарабатывают — дома стро-
ят…

Не будет обвальной при-
ватизации, только точечная.
Не потому, что я такой упер-
тый. Я не собираюсь оби-
жать этот народ».

О преемнике:
«В ближайшем буду-

щем будет Лукашенко. Я
клянусь судьбами своих
детей, что мы никогда дома
эту проблему не обсужда-
ли. Если бы даже я поду-
мал об этом, то Виктор
(старший сын – ред.) сей-
час намного слабее главы
государства. Я буду гото-
вить самого маленького.
Может быть, мы не дождем-
ся, другие дождутся. Зачем
вы про Дмитрия пишете:
два раза выступил по теле-
визору. Он экрана этого бо-
ится как огня. Ни один, ни
второй не будет президен-
том, может, младший бу-
дет».

О недельном отсут-
ствии:

«Я был. Что вы думаете:
мне трудно два раза в неде-
лю появится на экране? И
на тренировки ходил: не
пойдешь — команда разбе-
жится. Вы же видите, что я
еду во Дворец спорта. Вый-
дите на проспект, я не пря-
чусь».

О сокращении льгот
для населения:

«То, что сейчас обсуж-
дается в Парламенте по
льготам, там уже обсуж-
дать нечего. Это те льготы,
которые по моему указу
уже не действуют. Их уже
нет несколько лет. Там от
Сталина еще были льготы.
Все это сокращено и пере-
брошено на другие статьи.
Решение это было мое, при-
нято еще до президентских
выборов».

«Зачем он
постоянно
говорит
одно
и то же?»

Интернет-сообще-
ство, СМИ и полити-
ки активно коммен-
тируют пресс-конфе-
ренцию Александра
Лукашенко.

tomat_mat: Старые
песни о главном... Зачем
он это делает, зачем посто-
янно говорит одно и то же?

Барыс Тумар, ”Наша
нiва”: Пасьля папярэдня-
га гэткага шоў многія
журналісты напісалі, што
на прэс-канфэрэнцыі
папросту няма сэнсу
хадзіць, бо ты ствараеш
ілюзію пытаньняў, а на-
праўдзе ўдзельнічаеш у
зрэжысіраваным сэансе
прамываньня мазгоў.

Александр Милинке-
вич, в интервью ”Белорус-
ским новостям”: Для меня
была новой манера его по-
ведения. Это был как бы
более респектабельный,
более интеллигентный
Лукашенко, который обра-
щался ко многим на «вы»
(обычно он этого не дела-
ет), в мягкой манере раз-
говаривал с руководителя-
ми независимых газет. То
есть, он был несколько
другой. Думаю, причина
в том, что он сейчас нахо-
дится как бы в конкурен-
ции, это накладывает от-
печаток. Его оппоненты
ведут себя более воспитан-
но, и, я думаю, на него это
воздействует.

”Газета”: Слова о том,
что «самого маленького
буду готовить в преемни-
ки, может быть, третий
только будет президен-
том», вновь возродили слу-
хи о наличии у Лукашен-
ко внебрачного сына, кото-
рого якобы родила личный
врач президента Ирина
Абельская.

olja-khama: Ужас!!!!
Даже образованные люди
не знают женат ли прези-
дент их страны (официаль-
но) и, сколько у него детей,
после 13!!! лет правления.
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Лукашенко
переоценил
БеСТ

Игорь ПОТАПЧУК

Россия намерена пол-
ностью отказаться от
транзита нефти через
Беларусь и Польшу. Как
сообщает «Коммер-
сантъ», в правитель-
ство РФ вновь внесен
проект постановления о
строительстве трубо-
провода в обход нашей
страны.

Впервые о новой ветке
Балтийской трубопровод-
ной системы россияне заго-
ворили  в начале 2007 года
— после скандала с времен-
ным прекращением транзи-
та нефти белорусской сто-
роной. «Конечно это очень
дорого, очень и очень доро-
го», — признал глава
«Транснефти» Семен Вайн-
шток в интервью «Вестям».
По имеющейся информа-
ции, строительство новой
ветки займет полтора года

и обойдется в 2,5 миллиар-
да долларов.

В марте проект БТС-2
(Унеча-Великие Луки-При-
морск) был внесен в прави-
тельство РФ, но затем от-
правлен на доработку. Кото-
рая, впрочем, много време-
ни не заняла. Меньше, чем
через месяц он вновь обсуж-
дается российским прави-
тельством, причем на этот
раз в закрытом режиме. По
мнению «Коммерсанта»,
это свидетельствует о том,
что стратегический отказ от
нефтепровода «Дружба»,
проходящего через Бела-
русь, уже утвержден.

Сейчас проект БТС-2
рассчитан на прокачку 50
миллионов тонн нефти в
год. Однако президент
«Транснефти» Семен Вайн-
шток заявил, что объем про-
качки может быть увеличен
до 80 млн тонн нефти в год.
Именно такое количество
«черного золота» сейчас по-
ступает в Европу через Бе-
ларусь. Таким образом,
если БТС-2 будет построен,

«Дружба» может оказаться
совершенно пустой.

Российские аналитики
признают, что БТС-2 может
использоваться для давле-
ния на Беларусь. Намерен
ли Кремль использовать но-
вый проект в этих целях,
станет ясно уже на будущей
неделе.

Как пишет «Коммер-
сантъ», 18 апреля в Астане
состоится пятое заседание
совета по финансово-эконо-
мической политике стран
ЕврАзЭС, посвященное со-
зданию таможенного союза.
На прошлом заседании 6
апреля Беларусь потребова-
ла запретить членам союза
менять вывозные пошлины
в одностороннем порядке, а
также обеспечить «недиск-
риминационный доступ» к
продукции естественных
монополий и уравнять тари-
фы. Россия категорически
против. Впрочем, трубопро-
вод, судя по всему, будет
построен независимо от ис-
хода переговоров по тамо-
женному союзу.

Очередной виток войныОчередной виток войныОчередной виток войныОчередной виток войныОчередной виток войны
с посредникамис посредникамис посредникамис посредникамис посредниками
Сергей АВЕРЬЯНОВ

Белорусское прави-
тельство продолжает
перманентную войну с
посредниками. На за-
седании президиума
правительства пре-
мьер-министр Сергей
Сидорский потребовал
от белорусских госпред-
приятий максимально
отказаться от услуг по-
средников при экспорте-
импорте товаров.

По мнению главы бело-
русского правительства, в
стране созданы инструмен-
ты, позволяющие это
сделать. Например, «Бело-
русская универсальная то-
варная биржа». Причем
председатель правления
«Белорусской универсаль-
ной товарной биржи» Арка-
дий Саликов доложил пре-

мьер-министру о некоторых
успехах. Мол, «торги метал-
лопродукцией на бирже по-
казали свою жизнеспособ-
ность и эффективность: за-
купочные цены на бирже
были ниже, чем на внебир-
жевом рынке». Через бир-
жу планируется продавать
и часть продукции Белорус-
ского металлургического
завода.

Сам Сидорский привел
в пример российскую «Се-
версталь», которая давно
планировала создать в Бела-
руси склады своей продук-
ции и торговать без посред-
ников. Правда, дальше
планов дело пока так и не по-
шло.

Это не первый выпад бе-
лорусских властей в сторо-
ну посредников. Свести к
минимуму отношения с
ними неоднократно требовал
и глава государства.

Однако столь негативная
точка зрения на посредни-
ков как минимум спорна.

Например, попытки госу-
дарства вмешаться в эту
сферу на «Беларуськалии»
привели к серьезным про-
блемам на этом предприя-
тии.

Многие специалисты
считают войну с посредни-
ками неоправданной.

«На Западе уже никого не
удивляет, что продукцию
производит, скажем, десять
человек, а еще пятнадцать ме-
неджеров занимаются только
ее продажей» - прокомменти-
ровал «Салiдарнасці» иници-
ативы правительства дирек-
тор крупной белорусской
компании-поставщика, поже-
лавший не афишировать
свою фамилию.

«Произвести продук-
цию сегодня не проблема,
проблема – ее продать. По-
этому весь мир работает че-
рез посредников. И все
попытки исключить их из
цепочки товарно-денежных
отношений ни к чему хоро-
шему не приведут».

«Дружбе» — труба«Дружбе» — труба«Дружбе» — труба«Дружбе» — труба«Дружбе» — труба

Игорь ПОТАПЧУК

Заявление Алек-
сандра Лукашенко о
том, что ему посту-
пили «супервыгодные
предложения» о про-
даже белорусских со-
товых операторов
вызвали оживленный
интерес российских
СМИ. Впрочем, они
дружно сошлись во
мнении, что назван-
ные суммы сильно за-
вышены.

«Мне предлагают се-
годня за 500 миллионов
долларов продать
БеСТ,— заявил Лука-
шенко.— Предлагают
продать и тот пакет, ко-
торый нам принадлежит
в компании Velcom за
300-400 миллионов».
Кто эти щедрые люди,
глава Беларуси от обще-
ственности утаил.

«Рынок Беларуси дос-
таточно перспективен, —
заявил «Газете.Ru» анали-
тик ИК «Тройка-Диалог»
Андрей Богданов. — Не-
смотря на то что этот ры-
нок невелик, он имеет
большое стратегическое
значение как мост между
Россией и Европой».

Однако все опрошен-
ные эксперты сошлись во
мнении, что цена госу-
дарственного оператора
сотовой связи сильно за-
вышена. «БеСТ он (Лука-
шенко) переоценил почти
в десять раз»,— заявила
управляющий партнер
компании ComNews
Reserch Оксана Панкра-
това «Коммерсанту».

А вот по поводу паке-
та Velcom мнения разош-
лись. Некоторые экспер-
ты полагают, что цена на
него также завышена. А
другие придерживается
противоположного мне-
ния: «Такой пакет может
стоить как минимум 700-
800 млн долларов».
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… и Лукашенко такой ласковый-ласковый… и Лукашенко такой ласковый-ласковый… и Лукашенко такой ласковый-ласковый… и Лукашенко такой ласковый-ласковый… и Лукашенко такой ласковый-ласковый
Ян БУЯН

Пасхальное богослу-
жение вновь было ис-
пользовано в качестве
трибуны для полити-
ческих заявлений. Алек-
сандр Лукашенко обви-
нил олигархов в том,
что они устроили рос-
сийско-белорусский энер-
гетический конфликт, и
пообещал, что при под-
держке Господа будет
твердо стоять на ногах.

По словам главы госу-
дарства, «мощнейший
удар, который был нанесен
с Востока по белорусской
экономике, нами преодолен
в течение первого кварта-
ла». А по итогам полугодия
граждане Беларуси вообще
забудут, «что это было».

А было вот что. 2006 год
«подарил нам жесточай-
ший конфликт с нашим са-
мым близким государ-
ством», заявил Александр
Лукашенко. По состоянию
на 7 апреля он считает, что
«это происходит под дик-
товку отдельных людей в
России, как принято их на-

зывать - олигархов, которые
начинают в бухгалтерии
считать: кто кому должен».

Между тем, в начале года
белорусский руководитель
несколько раз подчеркивал,
что ответственность за энер-
гетический конфликт несет
лично Владимир Путин.
Тогда же он разразился сле-
дующим заявлением: «Бе-
ларусь начинают душить,
травить, над нами просто
издеваются — вы видите,
что сегодня происходит в
СМИ. Но они это делают по
указке из Кремля, я это точ-
но знаю… Хотелось бы не
реагировать на это (глава
Беларуси имел в виду то,
как российские СМИ пода-
ют его высказывания пред-
ставителям западной прес-
сы. — Прим.ред.). Но этой
дохлятиной уже воняет от
Москвы до Минска… Вот
российская демократия, и
вот поведение российского
руководства».

Теперь воинственные
интонации сменились на
умиротворяющие. Про
«дохлятину с Востока» Лу-
кашенко уже не говорит. А
говорит, что «мы ни в коем
случае не должны, основы-
ваясь на том конфликте,
увеличить ту трещину и со-

вершить раскол между на-
шими народами и государ-
ствами», - подчеркнул Алек-
сандр Лукашенко.

В ходе проповеди главы
государства в Свято-Духо-
вом соборе были помянуты
и некие злые силы. «У нас
хватает угроз, и против
этих угроз мы всегда в ис-
тории были вместе и всегда
будем вместе, — заявил
Лукашенко. — Не прошло
двух месяцев, как мы ощу-
тили эти угрозы, и в Рос-
сии поняли, что бороться
против этих угроз без Бела-
руси сложно».

Что это за угрозы, про-
тив которых Россия без Бе-
ларуси, как без рук, Лука-
шенко не пояснил. Впрочем,
он всегда предпочитает в
подобных ситуациях абст-
рактные зловещие образы
конкретике.

По сути, руководитель
Беларуси выразил готов-
ность и далее «лететь на од-
ном крыле». Если, конечно,
ему керосину нальют.

Смена риторики, похо-
же, обусловлена тем, что без
российского кредита «мощ-
нейший удар» может быть
и не преодолен. Кремль же
выделять его не спешит.
Накануне Пасхи появилось

сообщение, что переговоры
по кредиту продолжаются,
а российский министр эко-
номического развития и
торговли Герман Греф зат-
руднился предположить,
когда может быть достигну-
то соглашение.

Очевидно, что просить
взаймы и одновременно по-
носить потенциального кре-
дитора последними словами
– не самая эффективная так-
тика. Вот и пришлось Алек-
сандру Лукашенко вновь
вытаскивать из запасников
затертый до дыр лозунг о
«многовековом братстве»,
которому не страшны ника-
кие коллизии.

И еще одна цитата.
«Сегодня много разгово-

ров ведется в мой адрес и
адрес руководства Белару-
си. Поверьте: за этот год
ничего не изменилось. Пре-
зидент твердо стоит на но-
гах и владеет ситуацией в
стране, - заявил Александр
Лукашенко. - Кому-то хо-
чется, чтобы он «зашатал-
ся». Но этого не будет, пото-
му что Господь нас всегда
поддержит в нашем спра-
ведливом стремлении быть
честными и порядочными».

Как говорится, без ком-
ментариев.

Не падабаецца туНе падабаецца туНе падабаецца туНе падабаецца туНе падабаецца тут жыць — зьязджайцет жыць — зьязджайцет жыць — зьязджайцет жыць — зьязджайцет жыць — зьязджайце
Зьміцер СОЛТАН,
pozirk.org

Згодна з вынікамі но-
вых досьледаў, рызыка
для здароўя жыхароў
30-кліямэтровай зоны
адчуджэньня вакол Чар-
нобыля не перавышае
рызыкі для жыхароў
буйнога горада або звы-
чайнага пасіўнага кур-
ца. Дасьледчык Джым
Сміт з брытанскага
Цэнтра Экалёгіі і Гідра-
лёгіі прыводзіць нават
прыклад старых, якія
нелегальна жывуць у
зоне — шмат зь іх маюць
больш за 70 гадоў веку.

Паводле Сміта, пера-
большваць небясьпеку ад
радыяцыі ня варта, і жыха-

ры буйнога горада,напрык-
лад, маюць большы шанец
памерці ад кепскай экалягі-
чнай сітуацыі, чым вяскоў-
цы з-пад Чарнобыля. Здаец-
ца, з гэтага можна зрабіць
простую выснову, што істэ-
рыя мусіць скончыцца, і час
сьпісаць чарнобыльскі інцы-
дэнт у архіў, заняцца больш
надзённымі справамі.

Правільна? Не. Статыс-
тыка, увогуле, — небясь-
печная штука.

Па-першае, людзі пасьля
30 (што ўжо казаць пра 70ці
гадовых) не знаходзяцца ў
групе рызыкі па шэрагу фак-
тараў — рак шчытападобнай
залозы або зьмяненьні ў кос-
тнай структуры пасьля Чар-
нобыля пагражалі толькі дзе-
цям і падлеткам да 18 гадоў.

Па-другое, небясьпека ад
радыяцыі звычайна не на-
ўпроставая, а комплексная,
залежыць ад харчаваньня, за-
бясьпечанасьці вітамінамі.

Напрыклад, калі харчавацца
чыстымі прадуктамі і якас-
нымі полівітамінамі, то не-
бясьпека зьні-зіцца на пара-
дак. Тут варта нагадаць, што
ў большасьці насельніцтва Бе-
ларусі наглядаецца полігіпа-
вітаміноз (недахоп некалькіх
груп вітамінаў).

Па-трэцяе, мы ня можам
параўноўваць, наколькі сіту-
ацыя пагоршылася пасьля
1986 года, бо ня маем дак-
ладных дадзеных па захвор-
ваньнях, зьвязаных з уплы-
вам малых доз радыяцыі ані
да 1986 года, ані пасьля.
Харчовыя ж прадукты па
ўсёй Беларусі робяцца з сы-
равіны з забруджаных і не-
забруджаных раёнаў.

Па-чацьвертае, павыша-
ныя ўзроўні радыяцыі ў Бе-
ларусі ўпершыню зафікса-
ваныя задоўга да 1980х гг:
у ядзерных могільніках ужо
блізу 30 гадоў захоўваюць
адкіды першых савецкіх тэ-

стаў зь ядзернымі тэхналё-
гіямі.

У нашых пушчах і ма-
ленькіх мястэчках схаваныя
45 ракетных баз  — гэта са-
мая высокая колькасьць на
душу насельніцтваў сьвеце.
У навакольлі ракетнай базы
ў Зарэччы, што пад Рэчыцай
Гомельскай вобласьці, яшчэ
да 1986г адзначаўся падвы-
шаны ўзровень радыяцыі. У
Рэчыцы добра памятаюць
гісторыю: калі жыхары
зьвярнуліся ў выканкам за
ільготамi, адказ далі хутка
і адназначны: “Не падабаец-
ца тут жыць — зьязджай-
це. Ніхто не трымае”.

Выглядае, што дагэтуль
беларусы існуюць у падоб-
най сітуацыі — ніхто нічога
ня ведае дакладна, дзяржаў-
ныя досьледы наступстваў
чарнобыльскай аварыі і ра-
дыяцыі фактычна спыне-
ныя, а недзяржаўнай навукі
ў нас няма.
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создание имиджа Беларуси с нулясоздание имиджа Беларуси с нулясоздание имиджа Беларуси с нулясоздание имиджа Беларуси с нулясоздание имиджа Беларуси с нуля
Илья ГОРИН

В Беларусь впервые с
визитом прибыл гене-
ральный секретарь Все-
мирной туристской
организации (ВТО)
Франческо Франжиал-
ли. Сегодняшняя пресс-
конференция с его учас-
тием началась с казуса.

Дело в том, что на этом
мероприятии, организован-
ном Министерством спорта
и туризма, журналистов
усадили примерно в 50-ти
метрах от места генсека
ВТО. Войдя в зал, господин
Франжиалли с удивлением
обратился к министру
Александру Григорову: по-
чему они сидят так далеко?

«У меня такое ощуще-
ние, что вы хотите защи-
тить журналистов от
меня», — удивился гость в

начале своей вступитель-
ной речи. Когда же он за-
кончил выступление, ми-
нистр спорта и туризма дал
отмашку и журналисты
смогли сесть ближе к
гостю. В ходе пресс-конфе-
ренции стало ясно, что
Франческо Франжиалли
попросту любит общение с
людьми, а также – отвечать
на вопросы, глядя в глаза
собеседника.

На вопрос журналистов
о туристическом будущем
Беларуси, генеральный
секретарь ВТО ответил:
«Эко- и агротуризм. Этому
благоприятствует геогра-
фическое положение, куль-
тура, быт народа, а также
его гостеприимство. Имен-
но поэтому я приехал в вашу
страну и содействовал про-
ведению семинара (разрабо-
танный ВТО образователь-
ный семинар «Туристский
маркетинг и техника рекла-
мы», — ред.). Именно поэто-
му я решил провести встре-

чу с руководством страны».
Франческо Франжиал-

ли отметил, что его приезд
означает, что ВТО собирает-
ся оказать содействие пра-
вительству и Министерству
спорта и туризма Беларуси
в «правильной оценке сво-
их возможностей и выборе
наиболее правильного раз-
вития отрасли».

Также прозвучало, что
обсуждение вопроса по по-
воду проведения региональ-
ного семинара в Минске –
подобные престижные ме-
роприятия ВТО проводило
в Болгарии, Сербии, Венг-
рии, — еще не завершено.
Но планируется, что он бу-
дет организован в Беларуси
в ближайшие два года.
«Многое будет зависеть от
завтрашней встречи с пре-
зидентом. Может быть, он
попросит от нас какой-то
иной поддержки», — сказал
господин Франжиалли по
этому поводу. Отметим, что
встреча генсека ВТО и пре-

зидента Беларуси планиру-
ется 12 апреля в первой по-
ловине дня.

Также генсек ВТО оце-
нил имидж Беларуси.
«Негативного имиджа у Бе-
ларуси нет, потому что мно-
гие в Европе не могут даже
указать места на карте, где
находится ваша страна. По-
этому основная задача – со-
здание имиджа с нуля», —
сказал он.

Следует отметить, что
небольшой казус произо-
шел и до встречи генсека
ВТО с журналистами. При-
нимающая сторона не смог-
ла блеснуть перед ним
чистотой и порядком на
улицах, которыми так сла-
вится белорусская столица.
Так, ремонтные работы до-
рог и тротуаров велись не
только возле гостиницы
«Минск», где Франческо
Франжиалли открывал об-
разовательный семинар, но
и у здания Министерства
спорта и туризма.

Минприроды: УМинприроды: УМинприроды: УМинприроды: УМинприроды: Ущерб Беларусищерб Беларусищерб Беларусищерб Беларусищерб Беларуси
от аварии на нефтепроводеот аварии на нефтепроводеот аварии на нефтепроводеот аварии на нефтепроводеот аварии на нефтепроводе
несопоставим с латвийскимнесопоставим с латвийскимнесопоставим с латвийскимнесопоставим с латвийскимнесопоставим с латвийским
Татьяна ШАХНОВИЧ

Затраты Беларуси
на ликвидацию послед-
ствий аварии на нефте-
проводе Унеча-Вентс-
пилс несопоставимы с
латвийскими. Об этом
«Салiдарнасцi» заявили
Министерстве природ-
ных ресурсов и охраны
окружающей среды Бе-
ларуси.

— Предварительный
ущерб подсчитан. Но, по-
скольку заведено уголовное
дело, окончательно его уста-
новит суд, — сообщил
«Салiдарнасцi» 1-й замести-
тель министра природных
ресурсов и охраны окружаю-
щей среды Александр Апац-
кий. – Я не могу просто огла-

сить цифры, ведь ущерб мо-
жет носить долговременный
характер. Латвийская сторо-
на нам пока претензий не вы-
ставляла. Могу сказать, что
объемы их ущерба несопос-
тавимы с нашими. Они боль-
ше перестраховывались от
возможных последствий.
Желательно, чтобы они выс-
тавили претензии владельцу
предприятия, на котором
произошла авария. Но суще-
ствуют международные дого-
воры. Поэтому мы, как толь-
ко получим претензии лат-
вийской стороны, сразу
предъявим их владельцу.
Кроме того, хотелось бы, что-
бы виновник или хотя бы вла-
делец предприятия без про-
блем погасил иск, который
будет представлен белорус-
ской стороной. Сейчас объе-
мы наших затрат возросли на
два порядка.

Кроме того, представите-
ли Министерства природ-
ных ресурсов заверили
«Салiдарнасць», что опас-
ность в районе аварии мино-
вала.

— Со 2-го апреля ситуа-
ция абсолютно стабильна: ка-
чество воды в Двине нормаль-
ное, — рассказала
«Салiдарнасцi» начальник
специнспекции мониторин-
га и организации контроля
министерства природных ре-
сурсов и охраны окружаю-
щей среды Светлана Уточки-
на. – Осталась проблема заг-
рязнения берегов. Над этим
сейчас работают специалис-
ты.

Напомним, почти в 400
тысяч долларов оценила Лат-
вия ущерб от аварии на неф-
тепроводе Унеча — Вентс-
пилс. Пока это только пред-
варительные цифры.

При этом премьер-ми-
нистр Латвии Айгар Калви-
тис сообщил, что размер
ущерба, нанесенного природ-
ной среде Латвии из-за ава-
рии на белорусском участке
нефтепродуктопровода пока
не подсчитан: еще предсто-
ит провести анализы и выяс-
нить, нужны ли дополни-
тельные меры по предотвра-
щению последствий аварии.
Подсчитывают размер рас-
ходов на ликвидацию по-
следствий загрязнения и
латвийские министерства
внутренних дел и обороны.

Как сообщалось, 23 мар-
та на нефтепроводе Унеча —
Вентспилс в Бешенковичев-
ском районе Витебской обла-
сти Беларуси произошла
авария, в результате нефте-
продукты попали в приток За-
падной Двины реку Улла и
26 марта дошли до Даугавы.



7Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  17 красавіка 2007  |  №7

ПРОФСОЮЗЫ

Профсоюзу РЭП не разрешилиПрофсоюзу РЭП не разрешилиПрофсоюзу РЭП не разрешилиПрофсоюзу РЭП не разрешилиПрофсоюзу РЭП не разрешили
собраться на Бангалорсобраться на Бангалорсобраться на Бангалорсобраться на Бангалорсобраться на Бангалор

Городские власти не
разрешили Белорусскому
профсоюзу работников
радиоэлектронной про-
мышленности провести
15 апреля на площади
Бангалор организацион-
ное собрание инициатив-
ной группы по сбору
подписей за отмену кон-
трактной системы.

Чиновники заявили, что
профсоюз РЭП поздно подал
заявку. В горисполкоме ее
зарегистрировали 3 апреля.

Председатель профсоюза
РЭП Геннадий Федынич
уверен, что повод для отказа
совершенно надуманный.

Корреспонденция с заявкой
была отправлена по почте с
уведомлением 1 апреля, о
чем свидетельствует штамп
на конверте. «Они могли
зарегистрировать нашу заяв-
ку и 10 апреля, с них станет-
ся, - возмущается профсоюз-
ный лидер.

– Власти боятся нашей
инициативы, они прекрас-
но понимают, что проблема
контрактной системы суще-
ствует, и это большая про-
блема. Поэтому и пытают-
ся чинить нам препятствия
в виде вот таких надуман-
ных причин для отказа. Они
боятся узнать мнение тру-
довой республики».

Геннадий Федынич со-
общил, что сегодня в Мин-

горисполком будет отправ-
лена новая заявка на прове-
дение организационного
собрания 1 мая после окон-
чания праздничных мероп-
риятий, посвященных
Международному дню тру-
да. Кроме этого, сегодня на
имя председателя Палаты
представителей будет на-
правлено письмо с просьбой
разрешить представителю
РЭП выступить перед депу-
татами во время обсужде-
ния нового Трудового Ко-
декса.

- Мы не имели возмож-
ности ни участвовать в раз-
работке нового трудового за-
конодательства, ни видеть
готовый законопроект. Мы
не знаем, в какой форме от-

ражена там контрактная
форма найма. Но у нас есть
правовая практика приме-
нения контрактов, и мы хо-
тим сообщить о ней депу-
татам, - отметил Геннадий
Федынич.

Напомним, профсоюз
РЭП является одним из
инициаторов кампании по
внесению изменений в за-
конодательство с целью от-
мены контрактной системы
в стране. Независимые
профсоюзы уверены, что в
сегодняшнем виде контрак-
ты стали средством закабале-
ния трудящихся Беларуси.
Контракты в большинстве
случаев заключаются на не-
продолжительный период
времени, в связи с чем
работник постоянно нахо-
дится под угрозой лишения
работы и как следствие ста-
новится полностью зависи-
мым от нанимателя.

ЧарнобыльцамЧарнобыльцамЧарнобыльцамЧарнобыльцамЧарнобыльцам
могуць скасаваць ільготымогуць скасаваць ільготымогуць скасаваць ільготымогуць скасаваць ільготымогуць скасаваць ільготы
Міхал СТЭЛЬМАК,
”Радыё Свабода”

Як абвясьцілі ўлады,
у 2007 годзе ў Беларусі
будзе завершана перася-
леньне чарнобыльцаў.
Паводле афіцыйнай ста-
тыстыкі, у чыстыя ра-
ёны выедуць апошнія 39
сем’яў, што жывуць на
Гомельшчыне. Пляну-
юць улады й зьмены ў
закон аб сацыяльнай
абароне асобаў, пацяр-
пелых ад радыяцыі.

У плянах на перасялень-
не — жыхары Нараўлянска-
га раёну. Улады рыхтуюць
выезд адсюль у чыстую зону
29 сем’яў. Гаворыць спэцы-
яліст у чарнобыльскіх пы-
таньнях Нараўлянскага
райвыканкаму Марына Сы-
чова:

Сычова: “То бок сёлета
гэтыя 29 сем’яў будуць за-
бясьпечаныя жыльлём. То
бок адсяляюцца арганізава-
на сем’і, дзе яшчэ забруд-
жанасьць ад 15 да 40 кюры.
Яна называецца зонай на-
ступнага адсяленьня”.

Карэспандэнт: “Чаму
яны ня зьехалі раней?”

“Я не пыталася чаму.
Магчыма, не было жадань-
ня”.

Будучыя перасяленцы
жывуць у нараўлянскіх вёс-
ках Кіраў, Вербавічы, Лу-
бень. Зь вёскі Лубень зьбіра-
юцца зьехаць тры сям’і.
Усе яны пэнсіянэры. Калі
пакінуць родныя мясьціны,
тут застануцца яшчэ 11 ча-
лавек. У іх ліку Натальля
Якаўлева, якая працуе
фельчарам. Якаўлева: “Па-
перашае, у мяне тут праца.
Па-другое, я не падлягаю
адсяленьню паводле закону.
У нас дазволена перасялень-
не тым, хто перажыў тут ра-
дыяцыйны выбух. А я пад
гэты артыкул не падыход-
жу. Я прыехала ў гэтую
зону ўжо даўно, амаль 15
гадоў таму”.

Спадзяваньняў на зьме-
ны ў чарнобыльскім закана-
даўстве, якія б дазволілі ёй
атрымаць права на перася-
леньне, у спадарыні Якаўле-
вай няма.

Паводле ліквідатара
Аляксандра Валчаніна з
Жодзіна, яна мае рацыю. У
заканадаўстве плянуюцца
зьмены, якія яшчэ больш
абмяжуюць правы чарно-
быльцаў. 11 красавіка ак-
тывіст, які дамагаецца ства-
рэньня новай грамадзкай
арганізацыі “Ліквідатар”,
пабываў у Палаце прадстаў-
нікоў:

Валчанін: “Я меў гутар-
ку са старшынёй камісіі ў
пытаньнях чарнобыльскай
катастрофы Віталем Кулі-
ком. Той пацьвердзіў, што
ў новым законапраекце паз-
баўляюцца ўсіх ільгот уд-
зельнікі ліквідацыі наступ-
стваў аварыі на чарнобыль-
скай АЭС. Ільгот ужо ніякіх
ня будзе. Дэпутатам, якія
не былі ў Чарнобылі і не
зьяўляюцца ўдзельнікамі
ліквідацыі, гэтая праблема
не патрэбна. Я лічу, што ўсё
гэта ідзе ад Савету Мі-
ністраў. Там кажуць пра
нейкі эканамічны цуд і адна-
часова скасоўваюць ільготы”.

РЭПРЭПРЭПРЭПРЭП
подведетподведетподведетподведетподведет
итогиитогиитогиитогиитоги

Очередной пленум
Республиканского Сове-
та Белорусского проф-
союза РЭП пройдет 18
апреля. Его участники
обсудят итоги дея-
тельности за 2006 год
и задачи по усилению
влияния профсоюза
РЭП в трудовых кол-
лективах страны.

«Не смотря на пробле-
мы в регистрации и про-
тиводействие властей и
нанимателей, профсоюз
РЭП приумножил свои
ряды. Была проделана
большая работа, очень ак-
тивно работают наши
юристы. Также серьезное
внимание уделяется ин-
формационной работе.
Есть, конечно, и недостат-
ки, о них тоже будем гово-
рить. Мы должны лучше
работать в Минске, в Го-
мельском регионе. Мы ви-
дим как разрешить наши
проблемы.», - отметил
председатель профсоюза
РЭП Геннадий Федынич.

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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Во вторник Алек-
сандр Лукашенко при-
нял ряд кадровых реше-
ний. За этой казенной
формулировкой обычно
не кроется ничего инте-
ресного. Но 10 апреля
случилась настоящая
сенсация: уволена глав-
врач больницы Управле-
ния делами президента
Ирина Абельская.

Официальное сообще-
ние о новых назначениях
начиналось с перестановок
в погранвойсках. Однако но-
вость о ротациях в силовом
ведомстве затмила, каза-
лось бы, скромная информа-
ция о назначении нового
главного врача больницы
Управделами президента.

До сих пор эту долж-
ность занимала Ирина
Абельская. Рядом с Алек-
сандром Лукашенко она по-
явилась вскоре после его
победы на президентских
выборах 1994 года. Абельс-
кую часто называли лич-
ным врачом главы государ-
ства. А порой и не только
врачом.

В феврале газета «Изве-
стия» назвала Александра
Лукашенко супругом Ири-
ны Абельской. В статье «Кто
будит президентов по ут-
рам» российское издание, в

частности, писало: «У пре-
зидента Белоруссии Алек-
сандра Лукашенко жены
нет. По информации мест-
ной оппозиционной прессы,
«батька» давно с ней развел-
ся. И живет теперь со своей
возлюбленной — личным
врачом Ириной Абельской.
По слухам, она уже успела
родить ему сына. Говорят, и
на политические решения
Лукашенко влияет…»

Очевидно, что влияние
Абельской закончилось.
Уволена она, похоже, без
почетной грамоты за заслу-
ги перед страной и прези-
дентом. Давая согласие на
назначение новым главвра-
чем Аркадия Ларионова (до
этого он руководил столич-
ной больницей скорой
медицинской помощи),
Александр Лукашенко, по
сообщению БЕЛТА, выска-
зал жесткую критику в ад-
рес Республиканской боль-
ницы УД президента.

А ведь еще не так давно
«Советская Белоруссия»
писала об Абельской, как о
«молодом талантливом ру-
ководителе», а та, в свою
очередь, восторженно выс-
казывалась о Лукашенко:
«В первую очередь хотелось
бы поблагодарить Прези-
дента: без его помощи и вни-
мания мы никогда бы не
смогли выйти на те рубежи,
которые были заданы». Те-
перь выясняется, что рубе-
жи все-таки оказались не те.
В официальных сообщени-

ях не конкретизируются
претензии к Республиканс-
кой больнице УД президен-
та. Однако, учитывая статус
Абельской, истинные при-
чины ее отставки остались
бы за кадром.

Недостатка в версиях и
слухах на эту тему, скорее
всего, не будет. Можно вспом-
нить, как совсем недавно, в
марте, Александр Лукашен-
ко исчез из поля зрения об-
щественности на полмесяца
— был даже отменен его ви-
зит во Вьетнам. Не исключе-
но, что в этот период руково-
дителю Беларуси пришлось
обращаться за медицинской
помощью. И, возможно, его
что-то не устроило.

На увольнение Абельс-
кой по причинам личного
характера указывает и тот
факт, что Лукашенко не оз-
вучил конкретных претензий
к деятельности больницы
Управделами президента.
Также не могут назвать их ни
представители этого ведом-
ства, ни Минздрава.

— Мы ничего не коммен-
тируем, мы просто работа-
ем, — лишь сказали
«Салiдарнасцi» в приемной
«Республиканской больни-
цы» Управления делами
президента Беларуси.

В пресс-службе Адми-
нистрации президента нам
сообщили, что кроме разме-
щенной на президентском
сайте информации ничего
не знают. А там, в свою оче-
редь, говорится, что Рес-

публиканская больница
«должна быть своеобразным
флагманом для остальных
учреждений здравоохране-
ния и оказывать медицинс-
кие услуги на более высоком
уровне» (цитата Лукашен-
ко).

Как выяснилось, новое
назначение Аркадия Лари-
онова было для его коллег
неожиданным. В приемной
главврача столичной боль-
ницы скорой медицинской
помощи говорят, что их
бывший руководитель там
не работает с сегодняшнего
дня. И кресло руководите-
ля занял заместитель глав-
врача по хирургии Игорь
Шиманский. «Новая долж-
ность нашего бывшего
главврача — Аркадия Лари-
онова — для нас полная нео-
жиданность. Молодой, пер-
спективный, поэтому,
наверное, и назначили», —
сказал «Салідарнасці»
Игорь Евстафьевич.

Так или иначе, 2007 год
оказался для Ирины Абельс-
кой черным. Сначала умерла
ее мать, экс-министр здраво-
охранения Людмила Посто-
ялко. А теперь Абельская по-
теряла еще и высокий пост.

Впрочем, что-то подска-
зывает, что о бывшем глав-
враче Республиканской
больницы УД президента
мы еще услышим. По край-
ней мере, ее мемуары
многие прочитали бы с боль-
шим интересом и удоволь-
ствием.
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Любимые многими
белорусами «дьютики»
оказались под угрозой.
Правительство плани-
рует ликвидировать
магазины беспошлинной
торговли повсеместно,
за исключением аэропор-
та «Минск-2».

Скандал вокруг беспош-
линной торговли разразил-
ся еще в прошлом году, ког-

да Комитет государственно-
го контроля пришел к выво-
ду, что спиртное из магази-
нов duty free попадает на
внутренний рынок. КГК вы-
явил оптовые схемы незакон-
ной реализации алкоголя и
предложил ликвидировать
беспошлинную торговлю.

Однако тогда «дьюти-
кам» удалось отбиться. Со-
ответствующий законопро-
ект был изменен, и вместо
ликвидации предусматри-
вал усиление контроля над
движением товаров. Но сей-
час речь вновь идет о закры-

тии магазинов duty free.
Уже подготовлен проект
указа президента, по которо-
му беспошлинная торговля
сохранится только в аэропор-
ту «Минск-2» (ну и в не
слишком приметном зда-
нии на улице Киселева в
Минске, но это нам с вами
неинтересно — эта точка об-
служивает только иностран-
ных дипломатов).

Глава государства трога-
тельно позаботился о сотруд-
никах магазинов duty free,
которые останутся без рабо-
ты. Проект указа предус-

матривает для уменьшения
социальной напряженности
их трудоустройство в мест-
ные предприятия торговли.

Сейчас белорусы, едучи
в Литву или Польшу, не
упускают возможности ото-
вариться в магазинах бес-
пошлинной торговли. Това-
ры там не только дешевле,
но зачастую и качественнее.

Поэтому посещение
«дьютиков» при пересече-
нии границы стало для мно-
гих приятным ритуалом.
Скоро этой радости нас мо-
гут лишить.


